

## La baja de Fitch del soberano México y del grado de inversión de Pemex, factor de riesgo que debe ser atendido

DARIO CELIS: Mencionaba hace un instante Mario que el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, pues también acudió a esta reunión de Consejeros Regionales del BBVA Bancomer. Y lo que mencionabas, lo que dijiste, dijo que la baja de la calificación crediticia del soberano México y la pérdida del grado de inversión de Pemex por parte de Fitch, con un claro factor de riesgo que debe ser atendido.

El problema es que no se está atendiendo nada, no hay actividad económica, los procesos de licitación no se están desdoblado, no se está pagando. En el mismo rubro petrolero el gobierno de López Obrador prácticamente ya concluyó la asignación de seis clusters para extraer petróleo en aguas someras, es un programa que implica inversiones por casi 4 mil millones de dólares, pero no ha pagado, no está pagándole a las empresas.

Luego hoy debió darse un paso en aras de echar a andar esta compra consolidada de medicamentos y se suspendió la junta de aclaraciones. La Secretaría de Hacienda suspendió la junta de aclaraciones, no pudo darle cause a la avalancha de respuestas o de dudas más bien que manifestaron en los días anteriores los interesados en participar en esta venta de insumos a la salud y medicamentos, y pues el gobierno está prácticamente paralizado. Ni hay inversiones, no hay movimiento de circulante, de capital.

ROGELIO VARELA: Por supuesto. Incluso esta mañana, Darío, Mario, Marco Oviedo, el economista en jefe de Barclays, pues se atrevió a pronosticar que la refinería de Dos Bocas no se va a construir porque desde el punto de vista técnico y financiero se ve en la actual coyuntura muy cuesta arriba que se pueda digamos que iniciar un proyecto donde los montos pueden ser mucho mayores de inversión y las finanzas públicas están comprometidas en el sentido de mantener un superávit primario para mandar la señal de responsabilidad en los mercados ahora que está el acecho de que puedan degradar la deuda soberana de México, entonces pues Marco Oviedo ya por lo pronto esta mañana dijo que Dos Bocas no iría.